



FRIEDEN! paise
 perdamaian aşiti miers
 ειρήνη béke PAZ ТЫНЧТЫК
 сулҳ שלום **paix** бейбітшілік
paix **mip** fred kedamaian **pokój miero**
мир سلام **amani** PEACE



CK – News – aktuelle Informationen

34-2324 – 28. Juni 2024

Liebe Schülerinnen und Schüler, sehr geehrte, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

was eigentlich verändert sich im Menschen, wenn er das Sakrament der Weihe empfangen hat? Welche Wirkung entfaltet dieser „mystische Akt“? Eine theologische Frage, die vielleicht interessant zu diskutieren wäre, die jedoch überaus komplex ist und wohl nur wenig und wenigen verständlich vermittelt werden kann. An einem eher äußeren, überaus prosaischen Merkmal allerdings lässt sich klar erkennen, dass sich am 22. Juni ein gewisser Wandel vollzogen hat: Die Anrede, sie ist eine andere geworden. Aus dem „Frater“ wurde ein „Pater“.

Am vergangenen Samstag, am 22. Juni also, wurden Frater Retschke und Frater Meyer durch den Erzbischof von Berlin zu Priestern in der Gesellschaft Jesu geweiht. Seit den Tagen der Apostel Jesu werden die Dienstämter der Kirche durch „Handauflegung und Gebet“ weitergegeben; so auch am vergangenen Samstag. Im Anschluss an die feierliche Liturgie in St. Matthias konnte in einem großen Kreis von Vertreterinnen und Vertretern der Eltern- und Schülerschaft, von Kolleginnen und Kollegen, Freunden und Familienangehörigen der Neugeweihten in Anwesenheit des Erzbischofs und der Jesuitenprovinziäle aus Kolumbien und der Zentraleuropäischen Provinz, das Ereignis und die Neugeweihten in den Räumen und im Innenhof des Canisius-Kollegs gewürdigt werden.

Ein schönes gemeinsames Fest mit Seltenheitscharakter und im Namen des Canisius-Kollegs gratulieren wir auch an dieser Stelle (nun) Pater Retschke und Pater Meyer ausdrücklich und von Herzen.

Weitere Informationen finden Sie auf der Website der Jesuiten, wenn Sie diesem [Link](#) folgen.

Mit den besten Grüßen und Wünschen für ein gutes und erholsames Wochenende

P Marco Mohr SJ, Rektor

Dr. Jan Bernhardt, Schulleiter

Terminliches (Kolleg und Schule) – ein Auszug aus dem Terminplan

27. KW

01.07. + 02.07. 6. + 7. Stunde Kurzstunden, der Unterricht endet für alle um 14:00 Uhr
 02.07. + 03.07. Oase Ulld im Haus St. Vinzenz
 04.07. Sommerfest
 06.07. Feierliche Übergabe der Abiturzeugnisse

27. KW

08. Juli bis 10. Juli Projekttag;
 ISS-Pedro-Arrupe Abschlussfahrt 10e nach Peenemünde (Frau Jaeger und Herr Dr. Stelzer);
 Kalkriese Fahrt (Frau Poralla-Schäfer und Herr Gehlen)
10. Juli: Beginn Umgestaltung Schulhof
 11. Juli: Segensandacht zum Abschluss des Schuljahres (KWG), anschließend Wandertag;
 feierliche Zeugnisverleihung der ISS-Pedro-Arrupe 10e
 12. Juli: 1. + 2. Stunde Aufräumen, 3. Stunde Zeugnisausgabe und Schulschluss, Nachmittagsbetreuung bis 16:00 Uhr

Ausblick

2. September 2024: Erster Schultag (Ende für alle 12:40 Uhr)
 13:00 Uhr: Einschulung der neuen Sextanerinnen und Sextaner
11. Oktober 2024 Informationstag für alle Schülerinnen und Schüler der 3. und 4. Grundschulklassen und deren Familien, die sich für eine Aufnahme am Canisius-Kolleg im Schuljahr 2025/2026 interessieren.

Wenn mit der Schulhofumgestaltung alles planmäßig verläuft:



16. November:

CK-Ball des Vereins der Freunde und Förderer!

Ausblick auf das Jahr 2025

29. Mai 2025

Himmelfahrt

30. Mai 2025

Regulärer Schultag (Ferientag verlegt auf Freitag, 6. Juni (Freitag vor Pfingsten))

31. Mai 2025

Jubiläumsfeier 100 Jahre Canisius-Kolleg mit offizieller Eröffnung der ISS-Pedro-Arrupe

08. Juni 2025

Ferientag (anstelle des 30. Mai)

1. Aus dem schulischen Bereich.

Verregnete Bundesjugendspiele. Hitze war angekündigt, großer Regen kam dann. Leider konnten die Bundesjugendspiele nicht für alle Jahrgänge wie geplant abgeschlossen werden – aus Sicherheitsgründen mussten wir im Starkregen abbrechen, da die Laufbahn nicht mehr rutschfest war. Das tut uns leid, es ist aber schön, dass viele SchülerInnen dennoch Spaß an der Sache hatten und sich begeistert haben. Großer Dank geht an den Fachbereich Sport für die Vorbereitung und an das Kollegium für die Begleitung, außerdem an Herrn Gehlen und Herrn Fieber-Erdmann für die Betreuung mit Blick auf die Sicherheit.

Projekttag. Die Projekttag nahen und alle SchülerInnen sollten einem Projekt zugeteilt sein. Nächste Woche Freitag (5.7.) wird es eine Extra-Stunde geben, in der sich die Projektgruppen bereits für Vorabsprachen treffen (voraussichtlich zu der 4. Stunde); die Gruppen treffen sich in dem Raum, in dem das Projekt dann stattfinden wird. Der Aushang erfolgt im Foyer. Die Kernzeit der Projekte wird dann bei 9-13 Uhr liegen, Sonderabsprachen sind in den Projekten aber möglich – insbesondere, da auch Exkursionen stattfinden werden. Hier sind die Absprachen in den Projektgruppen maßgeblich.

2. Aus der Nachmittagsbetreuung.

Für alle Kinder, die im nächsten Schuljahr nicht mehr an der NB teilnehmen werden, erinnern wir an unsere NB- Kündigungsfristen (4 Wochen vor Schulhabjahresende); also bitte bis spätestens 30. Juni!

3. Aus der ISG.

Anmeldung Grundschulungen.

Für alle Jugendlichen der jetzigen 7ten (Quarta) und 8ten (Ulll) besteht die Möglichkeit sich für eine der fünf Grundschulungen im kommenden Schuljahr anzumelden. Dieser außergewöhnliche Kurs bildet das Herzstück der ISG und wurzelt in den "Geistlichen Übungen" unseres Ordensgründers Ignatius von Loyola. Er bildet die Grundvoraussetzung für alle, die später ein Amt (Gruppenleiter, Stadtgruppenleitung, Komitee-Leitung, ...) übernehmen wollen. Weitere Informationen finden Sie unter: <https://www.isg-berlin.com/grundschulung>

Am **04. Juli** finden die Gruppenstunden direkt nach dem CK Sommerfest bis **maximal 14:45** statt In der **letzten Schulwoche** finden traditionell keine ISG Gruppenstunden statt, da hier alle Gruppenleiterinnen und Gruppenleiter intensiv die Sommerlager vorbereiten. Wir freuen uns sehr, dass wir diesen Sommer mit **mehr als 500 Kindern und Jugendlichen** unterwegs sein können.